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XVIII Всесоюзная конференция ВКП(б)
17 февраля под предсе

дательством тов. А. А. Ж да 
нова на утреннем и веч ер 
нем заседаниях проходили 
прения по докладу тов. 
Г. М. Маленкова „О зада 
чах партийных организа
ций в области промышлен 
ности и транспорта*.

Первым в прениях вы
ступил секретарь /Е н и н

тиях. Партийные орга 
низании должны реши
тельно поднять роль лроф 
союзов в борьбе за повы
шение производительности 
труда, развертывание со
ревнования, рационализа
цию производства.

Секретарь Ж елезнодо
рожного райкома ВКП(б) 
(Москва) тов. М. И. Дру

градского горкома ВКГ1(б)'зяков поделился опытом
тов. А. А. Кузнецов. В ми 
‘дувшем году ленинград
ская промышленность д о 
билась новых серьезных 
успехов. Освоены 235 наи 
ыенований новой продук
ции. Сотни фабрик и заво
дов досрочно выполнили

партийно политической и 
организационной работы, 
проводимой Ж елезнодо
рожным райкомом и парт
организацией депо Москва- 
сортировочная. В резуль
тате правильного сочета 
ния партийного и хозяйст

план 1940 года. О собенно! венного руководства депо 
значительны успехи в обо вышло в ряды передовых 
ронной промышленности. I предприятий Ленинград 
Ленинградская партийная\ской железной дороги, 
организация, руководимая Секретарь Ярославского 
тов. Ждановым, приложит «обкома ВКП(б) товарищ 
все силы, чтобы в бли Н. С. Патоличев подчерк- 
жайшее время ликвидиро-!вул безусловную справед 
вать недостатки в работе[ливость критики Ярослав
предприятий и обеспечить 
новый мощный по 1ъем всех 
отраслей промышленности.

Секретарь Харьковского 
обкома КП(б)У товарищ
А. А. Епишев отметил ус 
пехи машиностроительной 
промышленности Харькова, 
перевыполнившей в 1940 
году задание по валовой и 
товарной продукции. Луч 
ше, чем в 1939 году, рабо
тала местная легкая про 
мышленность и промкоопе
рация. Однако, результаты 
работы предприятий были 
бы значительно выше, е с 
ли бы партийные организа
ции—в первую очередь об
ком и горком — повседнев 
но вникали в существо 
каждого предприятия, конк 
ретнее осуществляли конт
роль, своевременно пре 
дупреждали возможные 
прорывы.

Секретарь Молотовского 
обкома ВКП(б) тов. Н. И. Гу 
саров, анализируя резуль 
таты работы промышлен 
ности Молотовской обла 
стя, показал, что и на тех 
предприятиях, которые вы
полняют план, есть непо 
чатый край работы для 
улучшения использования 
оборудования, средств, м а
териалов, топлива, элект
роэнергии.

В своем выступлении 
секретарь  Орловского об 
кома ВКП(б) тов. В. И. Бой
цов подчеркнул огромную 
роль планирования. Н еэб  
хэдимо покончить с запоз
данием планирования, с о 
ставлять и своевременно 
доводить план до каждого 
яредприятия, цеха, смены, 
бригады.

С екретарь Приморского 
крайкома ВКП(б) товарищ
Н. М. Пегов остановился 
на слабости работы проф
союзных и комсомольских 
•рганнзацнй на предприя

ского обкома в докладе 
тов. Маленкова. Оя оста 
носился на взаимоотноше 
ниях Ярославского обкома 
с различными наркомата
ми. До последнего време
ни эти взаимс отношения 
сводились преимуществен
но к различным вопросам 
снабжения. Наркоматы и 
обком должны установить 
единство действий в обла 
сти организационно-техни
ческого руководства заво 
дами.

Народный комиссар неф 
тяной промышленности 
СССР тов. И. К. Седин от 
метил, что в результате 
принятых ЦК ВКП(б) мер, 
добыча нефти и газа стала 
) ееличиваться. За  полтора 
месяца этого года нарко
мат выпустил нефти на 
2 1 , 6  процентов больше,
чем га сс отзетствующий 
период прошлого года. 
Бакинский район за пос
ледние полгода перевы
полнил план добычи и пе
реработки нефти и газа. 
Эго объясняется тем, что 
нефтедобычей в Баку конк
ретно занимаются ЦК

КП(б) Азербайджана и гор
ком партии.

О росте социалистиче
ской промышленности Уз 
бекистана говорил в своей 
речи секретарь ЦК КГТ(б) 
Узбекистана т о в а р и щ  
У. Юсупов. В промыш 
леняости Узбекистана до 
революции насчитывалось 
лишь 18 тысяч рабочих. 
За годы сталинских пяти
леток численность рабо
чих, занятых в промыш 
леьности, возросла по рес 
публике до 374 тысяч че
ловек. Из них 215 тысяч— 
узбеки, казахи и таджики. 
В Узбекистане созданы но 
вые отрасли промышлен 
ности— сельскохозяйствен
ное машиностроение, хими 
ческая, нефтяная, хлопча
тобумажная, швейная и 
обувная. Блестящие перс 
пективы открываются в
области развития промыш 
ленности цветных метал
лов, алюминия, молибдена, 
вольфрама.

Секретарь МК и МГК 
ВКП(б) тоз. А. С. Щерба 
коз сообщил, что промыш
ленность .Москвы и Мо 
сковской области произве 
ла в 1940 году 22,6 проц. 
всей промышленной про
дукции струны. Этим оп
ределяется величина о т 
ветственности московских 
большевиков перед стра
ной, народом и Централь
ным Комитетом нашей пар
тии. Промышленность Мо 
сквы и Московской обла 
сти в целом перевыполни
ла план 1940 года. Особен 
но увеличили производство 
оборонные предприятия, 
ряд отраслей машинострое
ния и инструментальной 
промышленности.

Однако, в оценке рабо
ты промышленности нель 
зя исходить только из ва
лового или даже товарно
го выпуска продукции. 
Полностью выполнить го 
сударстеенный план—это 
значит дать продукцию в 
срок без лихорадки и 
штурмовщины, комплектно.

Памяти Серго Орджоникидзе
18 февраля исполнилось 

4 года со дня смерти пла 
менного борца за комму
низм, великого сына боль
шевистской партии Григо
рия Константиновича Орд 
жоникидзе. Трудящиеся 
Москвы чтят память о Не
забвенном Серго.

Рабочие орденоносного 
станкозавода имени Орд
жоникидзе тепло вспоми
нают о встречах с коман
дармом тяжелой промыш
ленности. Кадровые рабо
чие, мастера, руководите
ли цехов говорят о  тех

указаниях, которые давал 
нарком, рассказывают мо
лодым рабочим, как эти 
указания претворены в 
жизнь.

Агитаторы организуют 
на заводе читки биографии 
и литературы о товарище 
Орджоникидзе.

8  авиационном и инже
нерно экономическом ин
ститутах, носящих имя 
Орджоникидзе, подготов
лены выставки, посвящен
ные жизни и деятельности 
пламенного большевика.

(ТАСС).

в ассортименте, надлежа
щего качества и по уста 
новлеиной себестоимости.

Надо понять, — заявил 
тов. Щ ербаков,—что дело 
идет и коренном повороте 
партийных организаций к 
вопросам руководства про 
мышленностью.

С яркой речью ты: т у 
пил секретарь ЦК К П (о )  
Латвии т >в. Я Э. Калн- 
берзинь. Трудящиеся Л а т 
вии,—сказал он,—опираясь 
на братскую пемощь на
родов могущественного со
циалистического государ
ства, навсегда свергли р е 
акционное плутократиче
ское правительство. Перед 
трудящимися Латвии о т 
крылась новая широкая и 
радостная дорога. Твердо 
и уверенно смотрят сни в 
свое будущее. Вместе с 
братскими народами всего 
Советского Союза укреп
ляют они хозяйственную и 
оборонную мощь своей со
циалистической родины. 
Латвии надо пройти не
сколько больший путь, 
чем другим республикам 
СССР, догнать ушедшие 
вперед братские республи
ки. Молодая Советская 
республика унаследовала 
разрушенную капиталиста
ми промышленность, запу 
щенныг предприятия, ус
таревшее оборудование, 
потрепанные железнодо
рожные пути, слабосиль 
ный ж е л е зн о д о р о ж н ы й  
транспорт. Предстоит мно 
го сделать, чтобы выпол- 
т т ь  план промышленного 
развития, использовать все 
резервы и возможности. 
Работа партийных органи
заций в области промыш
ленности и транспорта в 
условиях Латвии является 
более сложной, чем в дру
гих республиках. Т о р . Ка* 
либерзин заявляет, что 
большевистская бзрьбд за 
проведение в жизнь реше 
ний XVIII партконферен 
ции даст возможность Л а т 
вийской ССР встать в ря
ды передовых промышлен
ных братских республик 
Советского Союза.

В прениях по докладу 
тов. Малевкова 17 февра 
ля выступили также сек 
ретарь Башкирского о б к о 
ма ВКП(б) тов. И. С. Ано
шин, секретарь Ворошилрр- 
градского обкома КП(б)У 
тов. А. И. Гаевой, секре
тарь Ивановского обкома 
ВКП(б) тов. Г. Н. П аль
цев, народный комиссар 
морского флота СССР тов. 
С. С. Дукельекий, секр е 
тарь ЦК КП(б) Азербайд 
жана тов. М. Д . Багиров 
и секретарь Днепропетров
ского обкома КП(б)У тов. 
С. Б. Задионченко.

(ТАСС).

В НЕСТЬ XVIII КОНФЕРЕНЦИИ 
ВНП(б)

НОВЫЕ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 

ОХОТНИКОВ
К 15 февраля Микоянов

ская контора „Заготживсы- 
рье" квартальное задание 
по заготовке пушнины вы
полнила на 70,2 процента.

Лучшие образцы работы 
в честь XVIII Всесоюзной 
партийной конференции по
казали охотники Казыма. 
Стахановец — Ксенофонт 
Ерныхов квартальное об я 
зательство выполнил на 
2 0 2  процента, сдав пушни
ны ^осударствV почти на
1.000 рублей. Стахановец— 
Петр Захаров дал 185 про
центов квартального пла; 
на; охотник Алексей Спи
ридонов нормы отстрела 
зверей первого квартала 
выполнил на 167 процен
тов.

Хорошо работали о х о т 
ники Полноватского пун
кта „Зэготживсырье". П ро
мысловик Иван Юхлымов 
выполнил квартальное з а 
дание на 127 процентов, 
Терентий Туполев дал 115 
процентов квартального 
плана.

Охотники М икояновско
го района, подводя итоги 
соревнования в ч е с т Ӓ У Ш  
Всесоюзной конференции 
ВКП(б), взяли новые обяза
тельства по выполнению 
плана, продолжив соревно
вание.

Егоров.

ПУШНИНА СВЕРХ 
ПЛАНА

Охотник Тренькинской 
артели имени Кирова, Са* 
марорского района, Н ико
лай Михайлов в честь XVIII 
Всесоюзной пзртийной кон 
ференции к 1 0  февраля за 
вершил сезонный план пуш 
ных заготовок, сдав пуш
нины государству более 
чем на 900 рублей.
До окончания зимней охо

ты тов. Михайлов обязал
ся еше отловить зверей на 
2 0 0  рублей.

Егоров.

За месяц выполнил 
квартальное 

обязательство
Петр Иванович К ож ев

ников — лучший охотник 
Ш еркальского колхоза.Еще 
в январе месяце он выпол
нил план первого кварта- 
ла, сдав ценной пушнины 
государству на 500 с лиш
ним рублей.

В феврале он показывает 
такие ж е высокие образ
цы производительности тру 
да. К 1 марта он обязался 
выполнить квартальное за- 
давие не менее чем ва 2 0 0  
процентов.

Л. Алешин.



Местная промышленность 
в Сургутском районе

Сургутский райрн имеет 
около 5 миллионов га ле 
сов, больше 1 миллиона 
га занимают водоемы, па 
хотоспособвых земель в 
районе 270 тысяч га, паст
бищ и сенокосов около 
600 тысяч га. Без преуве
личения можно сказать, 
что здесь имеются неис 
черпаемые богатства ры 
бы, дичи, грибов, масса 
древесины, много диких 
животных, пушного зверя.

Несмотря на все эти воз* 
можности,промышленность 
до сих пор у нас не полу 
чала широкого развития. 
Она состояла из одной 
промартелиМногопромсою- 
за, нескольких промпред 
приятий при 11  колхозах 
и одного лесзага. Все эги 
предприятия давали про 
дукции всего на 500 тысяч 
рублей в год.

Чго  же здесь вырабатьг 
валось? Бочкотара для ры 
бозавода, немного "кирпи 
ча, мебель, сани и совсем 
незначительное количество 
смолы и дегтя.

Вполне понятно, что та 
кой узкий ассортимент ни 
в коей мере не обеспечи 
вал потребности района. 
Торгующие организации не 
проявляли инициативы в 
деле развития местной про 
мышленвости. Они знали 
одно — ввозить предметы 
ширпотреба и домашнего 
обихода, а такж е и стро 
ительные материалы из цен
тральных районов страны. 
В 1940 году в район заво 
зились такие товары, как 
мебель, кирпич, известь, 
лыжи, телеги, лодки, де
ревянные игрушки, школь
ные принадлежности и дру
гие товары; все это  можно 
было с успехом вырабаты 
вать на месте.

Проходи-шая 2—3 фев 
раля V сессия райсовета 
депутатов трудящихся об 
судила постановление СНК 
СССР и ЦК ВКП(п) от Ь 
января 1941 года „О меро 
приятиях по увеличению 
производства товаров ши
рокого потребления и про

довольствия из местного 
сырья* и подвергла ж есто
кой критике плохую рабо
ту руководителей ряда ор 
ганизаций, не желающих 
развивать местную промы
шленность. Сессия наме 
тила конкретные меро
приятия.

Производственная прог
рамма вновь организуемо 
го райпромкомбината у т 
верждена в 360 тысяч р у б 
лей. Здесь будут выраба 
тывагь столярно - мебель
ные, бондарные и обозные 
изделия, кирпич — 300 т ы 
сяч штук. Будет налажено 
производство крахмала. 
Три сельскохозяйственные 
артели переводятся на у с 
тавы ПР0МК0ЛХ0308 по си
стеме Лесхимпромсоюза с 
производством бондарных 
изделий, обозостроения, 
лодок, лыж, смолы и дег 
тя. Годовая производст 
веннзя программа промар
тели Маогопромсоюза у т 
верждена в размере 2 0 0  
тысяч рублей, против 143 
тысяч рублей в 1940 го 
яу. Артели следует вы ра
ботать 2 0 0  тысяч штук 
кирпича, мебели на 40 т ы 
сяч рублей и слесарно к у з 
нечных изделий на 2 0  ты 
сяч рублей. Производст
венная программа артели 
инвалидов утверждена в 
150 тысяч рублей.

По линии райлеезага ут  
верждена производствен
ная программа более чем 
на 350 тысяч рублей—за 
готовить дров 11 тысяч 
фестметров, деловой д р е 
весины 4 тысячи, пилома
териалов—500 ф естмет
ров; выработать бондар
ных изделий на 90 тысяч 
рублейд, пищевых—на 1 0  
тысяч рублей, дать дегтя 
10 тонн. Лесозаг обязан в 
1941 году организовать 
при райцентре склад для 
реализации лесной продук 
ции

По линии потребкоопе
рации и рыбкоопа преду 
смотрены мероприятия по 
производству продоволь
ственных товаров из м е

стного сырья. План свино
откорма установлен в 250 
голов. Будут организова
ны 2  молочно товарных 
фермы. План самовылова 
рыбы утвержден в 130 
тонн. Посеять овощей, кар 
тофеля и кормовых куль 
тур намечено 30 гектаров. 
Выработать мясных и рыб 
ных изделий запроектиро
вано на 50 тысяч руб 
лей, колбасных на 1 0 0  
тысяч рублей, безалкоголь
ных напитков—на 10  ты
сяч рублей. Нужно заго
товить и переработать во 
доплавающей дичи 1 0  
тонн, грибов— 2 0  тонн.

Сессия в своих реше 
ниях предусмотрела созда
ние подсобных хозяйств 
при всех школах-интерна
тах и стационарных лечеб
ных учреждениях района.

При правильной органи
зации и немедленном раз 
вороте всех промышлен
ных предприятий и под 
собных хозяйств район 
получит на 1 500 тысяч 
рублей продукции.

Для района такж е необ
ходимо строить лесопиль
ный завод.

Из года в год в нашем 
районе увеличивается сбор 
зерновых культур. Значит 
— необходимо строитель
ство мельницы. Вызывает
ся необходимость строи 
тельства мелких предприя ( 
тий по переработке кар 
тофеля, кожсырья, ягод и 
ряда других сырьевых за 
пасов.

Решением СНК СССР и 
ЦК ВКП(б) от 9 января 
с. г. создаются все необ
ходимые условия для р е 
шительного подъема мест
ной промышленности. Ус 
пех дела зависит теперь 
от инициативы, настойчи
вости и энергии руководи
телей местных партийных 
и советских организаций 
и работников местной про
мышленности.

Булатов,
председатель Сургутской
районной плановой комиссии.

Множить рады стахановцев
В честь XVIII Всесоюз

ной конференции ВКП(б) 
рабочие Хаиты Мзнсийско 
го горпромкомбината Г.Д 
Обыскадов и В. А. Тяпкин 
брали обязательства к 15 
февраля перевыполнить 
двухмесячную производст
венную программу. Свои 
обязательства рабочие под 
крепиди практическими де 
лами.Тов.Обыскалов выпол 
нилдвухмесячноезадание по 
кузнечным работам на 231 
процент. Тов. Тяпкин на 
изготовлении жестяно-сле
сарных изделий дал 166 
процентов двухмесячной 
нормы. Только за январь 
он изготовил 400 самовар 
ных труб, 300 воронок н 
ряд других предметов. За 
месяц 15 дней рабочие Обы 
скалов и Тяпкин заработа
ли более чем по 900 руб
лей. Но как заявляют эти 
стахановцы, они могли бы 
дать еще больше предметов 
широкого потребления, ес
ли бы дирекция бесперебой 
но обеспечивала их сырь
ем. Стаханов ш Оэыскалоз 
и Тяпкин говорит:

— Постановление партии 
и правительства от  9 ян 
варя с. г. „О мероприяти
ях по увеличению произ
водства товаров широкого 
потребления и продоволь
ствия из местного сырья" 
кладет большую ответст
венность не только на ру
ководителей предприятий, 
советских и партийных ор-

| ганизаций, но и на нас —> 
I рабочих. Каждый из нас 
должен проявить больше 
инициативы в работе по 
увеличению выработки р а з 
ных предметов широкого 

|потребления и продоволь
с т в и я ,  всемерно повышая 

качество продукции мест
ной промышленности. На
ша дирекция должна при
нять все меры к тому,что
бы организовать беспере
бойное снабжение всех це
хов сырьем, необходимыми 
инструментами. Разверти* 
вая рационализацию про
цесса производства, надо 
множить ряды стахановцев 
местной промышленности.

Товарищ Тяпкин выдви
гает предложение—разгру
зить квалифицированных 
рабочих жестяно слесарно
го цеха от  мелких работ, 
которые с успехом может 
выполнять любой неквали
фицированный рабочий.Так, 
сбор олова со швов банок 
могут производить те  рабо
чие, которые только что 
пришли на производство.

Во второй половине фев
раля перед рабочими Хан
ты Мансийского горпром
комбината стоит задача — 
больше изготовить бидо
нов, умывальников, котел
ков, подков и т.д. Рабочие 
обязуются выпускать про
дукцию местной промыш
ленности только высокого 
качества.

0. Фирсакова.

РОБКИЕ ШАГИ
Отдельные кооперативы 

Самаровского района при
ступили к организации сви 
нооткормочных пунктов. 
Троицкое сельпо закупило 
9 свиней. Для свинооткор
мочного пункта оборудова
но хорошее помещение и 
налаживается образцовый 
уход за животными.

Следует признать, что 
большинство сельпо Сама
ровского района в деле ор
ганизации свинооткормоч
ных пунктов проявляет 
крайнюю робость. Все еще

другие сельпо. Их руково
дители все еще планиру
ют.

Есть такие руководите
ли сельпо,которые проявля
ют вопиющую безответст
венность в организации 
свинооткормочных пунктов. 
Нз-днях Самаровское сель
по закупило 14 свиней, но 
не организовало надлежа
щее содержание и кормле
ние их. В результате 8 сви 
ней пало.Факт возмутитель* 
ный! Он наглядно показы
вает,как не надо относить*

только „раскачиваются* Ба I ся к организации свиноот- 
зьяновское, Реполовское и I корма. Г. Гусин.

СОХРАНИТЬ  
СЕМЕНА К

Передовики наших кол
хозов доказали возмож
ность получения урожаев 
картофеля до 50 тонн с 
га при осенней уборке, а 
это—в 7--8  раз больше 
среднего урожая по ок
ругу.

Колхозы имени Ленина, 
„Равнина*, Самаровского 
района, опорный пункт 
Наркомзема, ряд колхозов 
Сургутского района ус
пешно выращивают и ран
ний картофель. Звено Ша 
ламовой В. П. (колхоз име
ни Ленина, в| истекшем го
ду получило 2 1 0  центне
ров с га раннего картоф е
ля при уборке 5 —15 ав
густа.

полностью
Опыт передовиков пока

зывает, что в получении 
высоких урожаев семена 
имеют очень большое зна
чение. И в нашем округе 
и в других районах с т а 
хановцы сажают семенные 
клубни более крупные,чем 
обычно принято: в 70—100 
граммов весом. Повышен 
ный расход семян с избыт
ком покрывается прибав 
кой в урожае. Во всяком 
случае средний вес клуб
ней не должен быть мень 
ше 50 гр. (примерно с ку 
риное яйцо).

Потребность в семенах, 
кроме веса клубней, зави
сит и от расстояний при 
посадке^ В 1941 году надо 
избежать очень распрост

раненной в колхозах—р ед 
кой посадки.

По опытам опорного 
пункта картофель для осен 
ней уборки следует са 
жать на 60—65 см. ряд от 
ряда и 40 см. в ряду.

Ранний картофель надо 
сажать чаще. К олхоз име
ни Ленина (с. Фролы) вы
сокий урожай в 1940 году 
получил при посадке 55Х  
35 см.

Особо серьезное внима
ние нужно обратить на 
хранение картофеля. Во 
вторую половину зимы и 
весной нельзя ослаблять 
наблюдения за сохранно
стью картофеля, исполь 
зуя для осмотра тихие, с  
небольшим морозом дни. 
Основная задача в этот 
период—не допустить про

мерзания или прорастания 
картофеля в хранилище, 
поддерживая температуру 
в пределах 1—3° тепла. В 
лучших наших колхозах, 
при правильной уборке и 
хранении, картофель в те
чение зимы не перебирают 
совершенно и пои пере
борке весной получают 
очень небольшой отход.

Однако таксе хорошее 
хранение пока — редкость, 
и картофель приходится 
выборочно или сплошь пе
ребирать. Сплошную пере
борку производят при 5 и 
более процентах заболев
шего картофеля, что оп
ределяется просчетом здо
ровых и больных клубней 
в пробах, взятых с разной 
глубины закрома. При 
меньшей заболеваемости, 
больной картофель удаля
ют из гнезд заболевания

сверху, если же переби
рать его весь, больной 
картофель перемешивает

с я  со здоровым, через по
раненную кожицу может
заразить его и усилить
гниение.

При переборке необхо
димо здоровый картофель 
ссыпать осторожно, не
становиться на картофель 
самому и не ставить посу
ду; больной картофель из 
хранилища удалять еж ед 
невно.

Для выращивания ранне
го картофеля при пер
вой же переборке сле
дует отобрать розовый 
местный картофель, так
как посадка смесью сор
тов снизит урожай ранне
го картофеля.

В. Шувалов,
агроном опорного пункта НК&



В ПОМОЩЬ ПОЛЕВОДЧЕСКОМУ ЗВЕНУ

Использовать все запасы местных 
у д о б р е н и й

1940 год был годом но
вых крупных побед соци 
эластического сельского 
хозяйства. Валовой сбор 
верна достиг почти 7 мил 
лиардов пудов. Значитель
но возросла урожайность 
сахарн )й свеклы, кар юфе 
ля, овощей и других куль
тур.

Теперь колхозы, МТС и 
совхозы должны привести 
в движение новые резер 
вы для того, чтобы в ос
тавшиеся два года третьей 
сталинской пятилетки не 
только выполнить,но и пе
ревыполнить задания пэ 
урожайности, установлен
ные для сельского хозяй 
ства XVIII съездом партии.

Одним из таких резер
вов является наиболее пол 
ное использование мест
ных удобрений. У нас еже 
годно в стране может быть 
накоплено и использовано 
на удобрение полей более 
400 миллионов тонн навоза. 
В таком количестве наво
за содержится одного толь 
ко азота 2  миллиона тона, 
что, примерно, равно про
изводству искусственного 
азота промышленностью 
всего мира.

Местные удобрения (на
воз, торф, фекалий, зола, 
ятичий помет, ил, отходы 
промышленности и т .  д ) 
представляют собой неис 
черпаемый источник для 
повышения плодородия по 
лей. Надо сказать,что этот 
источник использовался до 
сих пор совершенно недо 
статочно.В различных рай
онах страны накопилось 
много неиспользованного в 
течение ряда лет навоза. 
Но и вывезенный навоз во 
многих колхозах был обе
сценен неправильным его 
хранением и неумелой рас
кладкой в поле.

По примеру передовых 
колхозов Украины, Курской, 
Воронежской и Горьков 
ской областей, надо наве
сти порядок и на таком 
важном участке артельно

го хозяйства, как хранение 
и использование навоза.

В колхозах надо поста
вить дело так, чтобы заве 
дующие животноводчески 
ми фермами, бригадиры по 
животноводству и конюхи 
отвечали за сбор и пра 
вильное хранение навоза 
вплоть до вывозки его из 
хозяйств. Бригадиры же 
полеводческих бригад, ор 
ганизуя сейчас вывозку на 
воза на свои участки, д >л 
жны нести ответственность 
за правильное хранение и 
использование навоза в по 
ле.

Колхозы могут собрать 
и использовать в этом го 
ду до 3 миллионов тонн 
золы, свыше одного мил 
лиона тонн птичьего поме
та и огоомное количество 
торф и-фекалия,извести, и ла 
и др Е л и  бы каждый кол 
хоз собрал,сохранил и пра
вильно использовал навоз 
и все другие местные удо 
брения, имеющиеся в его 
распоряжении, он мог бы 
за один год поднять урожай 
не менее чем на одну треть.

Колхозники, руководите
ли колхозов и работники 
земельных органов долж
ны помнить, что каждая 
тонна внесенного в почву 
навоза, благодаря удобри
тельному действию в т е 
чение ряда лет,может дать 
прибавку урожая в один 
центнер (в пересчете на 
зерно). Эго доказали наши 
передовые колхозы и это 
показывают опыты и под 
счеты наших ученых. Толь 
ко нерадивый хозяин мо 
жет пренебрегать использо 
ванием местных удобрений.

Сбор местных удобрений, 
наиболее полное и правиль 
ное использование навоза 
и других местных удобре 
ний даст колхозам сотни 
тысяч пудов додолнитель 
ной сельскохозяйственной 
продукции.

И А БЕНЕДИКТОВ.
Народный Комиссар

Земледелия СССР.

КАК ПРАВИЛЬНО ХРАНИТЬ НАВОЗ
В минувшем году, по 

инициативе передовых кол 
хозов, широко разверну
лось строительство наво
зохранилищ. На Украине, 
в Курской, Воронежской, 
Московской и др. о б л ас 
тях многие тысячи их уже 
используются колхозными 
фермами. Но построить 
навозохранилище — еще 
полдела. Мало тэлку , если 
привезенный в хранилище 
навоз будет сваливаться в 
беспорядочные кучи и ни 
кто не позаботится о пра
вильности хранения его. 
Как ж е  следует организо
вать хранение навоза?

Навозохранилище дол ж 
но заполняться постепенно, 
отдельными тесно примы 
кающими друг к другу и 
тщательно уплотненными 
штабелями шириной в 2—3 
метра и высотой не менее
1.5 — 2 метров. Укладку 
первого штабеля начинают 
вдоль одной из узких сто 
рон навозохранилища. Пде
ле заполнения первого
штабеля на полную вы со
ту приступают к закладке 
второго и так продолжают 
до тех пор, пока не будет 
заполнено все навозохра
нилище.

Насколько велико зна
чение правильного уплот
нения навоза при хране
нии—видно из опыта, про
веденного В сесою зны м 
научно - исследовательским 
институтом удобрений, аг 

ротехники и агропочвове 
дения. При укладке навоза 
без уплотнения потери 
азота за три месяца хрз 
нения составили 32,6 проц., 
а при тщательном уплот 
нении—только 1 2 , 2  проц., 
т. е. почти в три раза 
меньше.

После укладки навоза в 
штабеля на полную высоту 
важно прикрыть его сло
ем торфа в 10  — 2 0  с м , 
соломой или еще лучше — 
соломенной резкой. По
крышка предохраняет на 
воз от потерь аммиака и 
от замерзания, а это обес
печивает быстрое и пра
вильное созревание навоза.

Такой же порядок ук
ладки и ухода за навозом 
должен соблюдаться и при 
хранении его в больших 
штабелях при отсутствии 
навозохранилищ.

Практика прошлых лет 
показала, что в тех колхо
зах, которые не сумели 
организовать вывозку ос
новной массы навоза в 
зимний период, огромное 
количество его оставалось 
совершенно неиспользо
ванным. В Сибири, юго- 
восточных, южных и цент
ральных областях Союза 
почти в каждом районе 
имеются залежи в десятки 
и тысячи тонн старого пе 
регноя. Эго ценное удоб 
рение необходимо теперь 
полностью вывезти на 
колхозные поля.

Как не надо складывать 
навоз в поле.

Как правильно складывать 
навоз.

Фото ТАСС

Большой вред приносит 
разбрасывание навоза мел
кими кучками по всему 
полю. В зимний период 
такой навоз сильно про* 
меозяет, а с наступлением 
весны полностью высыха
ет. Одна часть питатель
ных врществ улетучивает
ся, другая весенними во
дями выщелачивается и 
уносится в реки или попа
дает в почву непосредст
венно под кучкой навоза. 
Все это обесценивает на
воз и создает большую 
пестроту в росте и созре
вании хлебов.

Навоз в поле при зим
ней вывозке должен укла
дываться в большие ш та
беля, не менее 4 х метров 
ширины и двух метров 
высоты, тщательно уплот
няться. В каждый штабель 
укладывается 20—40 тонн 
навоза. Под него подсти
лается торф или солома 
слоем в 10—20 см. Таким 
же слоем покрывается 
каждый штабель навоза
С В ° о х  V.

Для того, чтобы навоз 
при вывозке в поле и ук- 
кадке в штабеля зимой не 
замерзал, полный штабель 
должен быть заложен не 
более, чем в 1 — 2 дня. К 
укладке второго штабеля 
не следует приступать, по
ка не будет закончена з а 
кладка первого.

Помещенные здесь ри
сунки достаточно наглядно 
показываю: с одной сторо
ны—как не следует скла
дывать навоз в поле, с дру
гой—как нужно правильно 
укладывать навоз.

При вывозке навоза от 
скота, находящегося в еди
ноличном пользовании, не
обходимо в поле отправ
лять достаточное количе
ство подвод с тем, чтобы 
сразу заложить большой 
штабель.

Правильное хранение на
воза вдвое увеличивает 
его ценность как удобре
ния.

И. Мамченков.
Кандидат с. х. наук.

БОЛЬШЕ
на колхоз

Данные опытных учре
ждений, лучших колхозов 
я передовиков сельского 
хозяйства нашего округа 
убедительно показывают, 
что задачи, поставленные 
советским правительством 
и большевистской партией 
- в  ближайшие 2 —3 года 
поднять урожайность зер
новых культур до 15—16 
центнеров в среднем с 
гектара н в нашем округе 
вполне осуществимы.

Уже в 1940 году многие 
колхозы округа, путем 
применения правильной аг
ротехники, добились прек
расных показателей в под
нятии урожайности своих 
полей. Так, Фроловский 
колхоз имени Ленина, Са-

НАВОЗА  
КЫЕ ПОЛЯ!
маровского района, имеет 
средний урожай зерновых 
за 4 года по 19,5 центне 
ра с га. Самаровский 
Опооный пункт Наркомзе 
ма РСФСР получил сред
ний урожай пшеницы за 
4 года по 19,2 центнера с 
га, озимой ржи—21,5 и 
овса—24,2 центнера с гек 
тара. Елизаровский колхоз 
имени Сталина имеет уро
жай овса 14,5 центнера, 
пшеницы —19 и ржи— 16,8 
центнеров с га. Осинов 
ский колхоз „Красный ма 
як“ имеет урожай овса 19,6 
и ржи 25,5 центнеров с 
гектара.

Высоких урожаев эти 
колхозы добились не са
мотеком, а упорным тру

дом колхозников, правиль
ным применением аг£>отех 
ни ки.

Однако в целом по о к 
ругу урожай зерновых 
культур является еще ма 
лым и далеко отстает от 
урожая в передовых кол 
хозах. В среднем он сос 
тавляет немного более 1 0  
центнеров с гектара. Та 
кая невысокая урожайность 
еще раз подтверждает, что 
отдельные колхозы до с е 
го времени недооценивают 
значение развития сельско
го хозяйства и не прини
мают конкретных мер к 
подъему урожаев.

В деле увеличения уро
жая зерновых и других 
культур решающую роль 
играет удобрение полей. 
От своевременного и пра
вильного внесения удобре
ния в почву главным о б 
разом будет зависеть и

урожайность культур. К 
сожалению, навоз, как за 
мечательное удобрение по
лей, многими руководите
лями колхозов не дооцени* 
вается. Огромное количе
ство навоза, накопленного 
годами в хозяйствах кол
хозов, на поля не* выво-; 
зится. План вывозки наво
за, как правило, ежегод
но срывается. Не вывозя 
на поля навоз, колхозы 
приносят себе двойной 
вред. Они засоряют насе
ленные пункты, животно
водческие постройки на
возом и лишаются ценно
го удобрения.

Колхозы Кондиаского 
района план вывозки на 
воза под посев 1941 года 
выполнили лишь на 3,1 
проц., Микояновский рай 
он—на 26,7 проц. А ведь 
в колхозах этих районов

имеются сотни тысяч тонн 
навоза, который вывозит» 
ся на свалку, но не на 
поля. Явление это  недо
пустимо.

Стоящие перед нами за
дачи увеличения урожай
ности зерновых культур 
обязывают нас ликвидиро
вать запущенность в ра
боте по использованию ме
стных удобрений—навоза.

За полное и правильное 
использование навоза зе* 
мельные органы, руково
дители колхозов, агро
номы агротехники и брига
диры полеводы должны 
взяться, как за дело боль
шой государственной важ 
ности. О т этого в значи
тельной степени будет за 
висеть успех высокого 
урожая всех культур | в  
1941 году.

И. Парфенов.



БОРЬБА В СРЕДИЗЕМНОМОРСКОМ БАССЕЙНЕ
Во второй половине ян 

варя 1941 года на основном, 
англо-германском фронте 
наступило относительное 
затишье. В то ж е  время 
в средиземноморском бас
сейне между воюющими 
сторонами развернулась ак 
тивная и упорная борьба. 
Эго дало основание неко
торым иностранным обоз
ревателям высказать пред
положение,что средиземно
морский театр становится 
решающим в англо-герма 
но итальянской войне. Дру
гие, более трезвые наблю
датели проявляют сдержан 
ность в этом вопросе. Ак
тивность в средиземномор 
ском бассейне, по их мне
нию, не должна заслонять 
того, что сейчас идет под 
готовка к большим и серье
зным столкновениям и на 
других фронтах. К тому 
ж е  развитие событий 
в Средиземном море не по
влияло на упорную борьбу, 
которую ведет Германия 
против британского флота 
в Атлантике и против бри 
танских коммуникаций,свя
зывающих Англию с аме
риканским континентом.

Значение борьбы в Ат 
лантике никак не может 
быть преуменьшено, по 
скольку Англия в сильней 
шей степени зависит от 
подвоза сырья, продоволь 
ствия и военных материа 
лов. Вот почему Германия 
принимает все меры, чтобы 
еще больше расширить пои 
водную войну в Атлантике 
и значительно увеличить 
объем воздуцц ых опера 
ций, направленных против 
британского флота.

К расширению подводной 
войны усиленно готовятся 
обе стороны.

Положение Англии в пред
стоящем расширении под
водной войны осложняется 
тем, что именно возросшая 
активность воюющих стран 
в бассейне Средиземного 
моря заставляет Англию 
держ ать там очень значи
тельные морские силы.Вот 
это-то обстоятельство и 
определяет, бесспорно.важ 
ное значение средиземно
морского театра военных 
действий.

Большинство зарубежных 
военных обозревателей схо 
дится на том, что одна из 
задач,которую должно р а з 
решить итальянское насту 
пление в Греции и на а ф 
риканском побережье, з а 
ключалась в том,чтобы на
нести удар не только по 
стратегическим позициям 
Англии,но и по британским 
морским силам, сконцент
рированным в Средиземном 
море. Развитие событий не 
совпало с планами италь 
янского командования. Тем 
не менее задачи, стоящие 
перед британским флотом, 
достаточно сложны.Англий 
ский флот в Средиземном 
море должен обеспечить 
необходимые военные пе
ревозки для операций ан
глийских войск в Ливии и 
морские перевозки в Гре

цию, в то  ж е  время он 
должен рассграиаать ита
льянские коммуникации.

Трудность этих задач, 
стоящих перед британским 
флотом, определяется ха 
рактером коммуникаций, 
итальянских, с одной сто
роны, л английских—с дру 
гой. Итальянские комму 
никации сравнительно ко 
ротки: от  Албании Италию 
отделяет Отрантский про
лив, имеющий в ширину* 
около 1 1 0  километров; 
сравнительно невелико и 
расстояние от  Италии до 
берегов Северной Африки.

В ином положении нахо
дится Англия: ее средизем 
номорские коммуникации 
простираются отГибралта  
ра до Суэцкого канала с 
ответвлениями в Грецию и 
к африканскому побере
жью. Общая протяжен 
ность этого  пу.'и равна 
почти 2 тысячам миль 
(3 600 километрам). Если 
западная часть пути про 
ходит мимо берегов невою
ющих стран, то к востоку, 
т. е . в самой узкой части 
Средиземного моря, раегю 
л<>жены итальянские воен 
но морские и военно-воз
душные базы. В силу это 
го англичане вынуждены 
посылать в качестве кон 
войных судов для сопро 
вождения своих транспор
тов крупные военные ко
рабли, вплоть до линкоров.

К началу военных опе
раций на Средиземном мо
ре соотношение морских 
сил между Англией и Ита 
лией было примерно такое: 
в распоряжении Англии 
находились 6 —7 линкоров, 
4 авианосца, 7 тяжелых 
крейсеров, 20 легких, 70 
эсминцев; Италия распола 
гала 6  линкорами, 1 авиа
носцем, 7 тяжелыми крей
серами, 2 0  легкими, 1 2 0  
эсминцами.

За  время войны обе сто
роны понесли значитель 
вые потери. Итальянские 
потери больше английских. 
В частности Италия поте
ряла 3 линкора. Англий

ские корабли лучше воору 
жены, итальянские— обла 
дают большей быстроход 
ностью. Однако несмотря 
на значительные потерн, 
итальянский флот пред
ставляет все же значитель 
ную силу.

Еще более затруднитель
ным стало положение ант 
дичая с того момента, как 
Германия перебросила в 
Италию авиационный кор
пус. В результате дейст
вий германской авиации 
англичане потеряли крей 
сер „Саутгемптон"', вышел 
из строя авианосец „Илла 
стриес".

Военные действия в сре
диземноморском бассейне, 
естественно, не ограничи
ваются только деятельно 
стыо военно морских сил 
и авиации. И тут упорные 
бои на албанском фронте, 
а также в Африке. Н< ал 
банском театре грекам уда 
лось вытеснить итальян
цев за пределы Греции, 
продвинуться в глубь Ат 
бании на 60 — 70 километ 
ров и захватить важные 
стратегические пункты.

После этого наступление 
греческих войск несколько 
замедлилось. П оп ы тки  
итальянцев перейти в 
контрнаступление не име
ли успеха. Греческие вой
ска продолжают теснить 
противника.

В Африке англичане раз
вернули большое наступ
ление, в результате кото
рого им удалось не тс ль 
ко отвести угрозу от Егип 
та, но и захватить ряд 
важных стратегических 
пунктоЕ: Бзрдию, Тобрук, 
Дерну, Бенгази. При этом 
итальянцы понесли боль
шие потери.

Английское наступление 
в Африке не ограничивает
ся ливийским ф ронтом :ак 
тивные военные операции 
развернулись на суданском 
фронте, а также на гра 
нице Кении и Абиссинии. 
Английским войскам, вер
нее южноафриканским ча

стям, удалось вытеснить 
итальянцев из Кении и 
прогви яутьсяв  глубьАбис 
си нии.

Наступление, начатое ан
гличанами в Эритрее, сви
детельствует о том, что 
одной из целей, которую 
ставит перед собой ан 
глийское командование,

ПИСЬМА
СЕЛЬКОРОВ

Улучшить общественное 
питание

Вот уже больше месяца 
в столовй Самаровского 
комбината применнегся„со* 
крашение* меню. Это зна
чит, что из вторых блюд
можно получить только  

является нанесение удара* рыбные котлеты с гарни- 
итальянским позициям в ром... из сырой капусты. В 
Абиссинии. Если англича-1ответ на запросы посети- 
нам уд с гея захватить телей, почему нет мясных 
итальянский порт Массауа и молочных блюд, работ- 
(Эритрея), то положение| ники столовой спокойно 
итальянцев в Абиссиния! заявляют:—„Мало завозят 
.ТйНет затруднительным; мяса и молока, не из чего 
англичане ж е получат но > готовить*. По сути д ела
вую базу дчя своего фло 
та.

Откликаясь на недавно 
состоявшееся свидание Гит
лера с Муссолини, на ко 
тором присутствовали вид-

такие заявления — не что 
иное, как пустые отговор
ки. Этих продуктов у нас 
в колхозах более чем до
статочно.

Рабочие комбината же-
нейшие представители как лают иметь в своей сто* 
германского, т а к и  и тал ь - ; ловой более широкий ас- 
янского командования, з а - . сортимент блюд. Руково- 
рубежная печать у т в е р - 1дителям столовой следует 
ждает, что одним из глав-'внимательно прнслушнвать 
ных вопросов, обсуждав - ; ся к этим запросам,расшн* 
ш *хся нI этом совещании, рнть меню и повысить ка- 
было положение в среди чест во блюд, 
земноморском бассейне. В. Я. Клюева,
связи с этим ожидлется \ —— -—
новее развитие событий на Нарушитель трудовой
этом участке фронта. 

Далеко не случайно, что
дисциплины

Заведующий Вершинской
в английском наступлении больницей, Самаровского 
но итальянские владения в района, И. П. Беляков си- 
Афзике участвуют войска схематически нарушает 
французского генерала де трудовую дисциплину. В 
Голля, не признающего часы занятий он ходит в 
правительства Виши. Уча баню. Так было 7 февраля 
стие де Голля в борьбе 1941 года. В 3 часа дня
должно, по мысли англи 
чан, оказать определенное 
рлияние на позицию фран 
цузских колоний а Афри
ке. Иностранные обозре
ватели, комментируя но
вый этап в борьбе за Аф
рику, подчеркивают, что в 
новом свете ставится в о 
прос о Франции, вернее 
вопрос о французской к о 
лониальной империи.

Обострение борьбы в 
средиземноморском бассей
не служит предпестником

Беляков ушел в баню и 
возвратился домой вече
ром. Зачастую бывает так: 
приезжают из отдаленных 
пунктов в больницу ханты, 
а фельдшер Беляков о т 
с у тс тв у е т— он моется в 
бане. Мокрое.

ИЗВЕЩЕНИЕ
19 февраля, в 8 часов вечера, 

в поселке Ханты - Максийск, в 
помещении парткабинета для мо
лодежи состоится беседа на тему^ 
.Р азгром  Врангеля*.

Беседу проводит участник граж-
обострения борьбы И на воииы’ орденоносец тов.
других фронтах. ! Парткабинет Самаровского РК

Я. Нежданов, »вкгцб).

ВМЕСТО ФЕЛЬЕТОНА

О  К А Т К Е  И К О М Ф О Р Т А Б Е Л Ь Н О Й  
Л Ы Ж Н И Ц Е

„Да разметать наскоро 
старый забор, что возле 
сапожника, и поставить со 
ломенную веху, чтоб было 
похоже на планировку.Оно 
чем больше ломки, тем 
больше означает деятель
ности...** Такое наставление 
давал гоголевский город
ничий своему частному при
ставу, получив весть о  пре 
бывании в городе ревизо
ра. Подобную планировку|

поселкового катка в Хан
ты-Мансийске и выделил 
средства на это меропри 
ятие. Был назначен срок 
выполнения—построить ка 
ток к 5 декабря.

Председатель окружво 
го комитета п о д е л а й  ф из
культуры и с п о р т я т .  Руса 
ков со всей страстью, прису
щей ему,взялся за осушес 
теленке этого  мероприятия.

Не раз усердствовал

| Стройка „началась". Н е - 1 оставить вехи, как укра* 
[делю планы составлялись!шение города, 
и смету по частичкам раз-. Февраль на исходе.Ажи- 
бивали. Неделю т. Русаков тели видят все одну и ту 
окрестность обозревал, н е - |ж е  картину, 
делю для стройки вехи под ! Сугроб Вершины неболь- 
биоал. ших елочек печально вы-

и еловые вехи может на- диктор *мдно комитета из 
блюдать читатель и в 1940 вещая граждан поселка 
—1941 годах, посмотрев на Ханты -Мансийска о таком
площадь, где должен быть 
поселковый каток.

Еще в ноябре месяце ок- 
рисдолком вынес прекрас
ное решение о постройке

достопримечательном нов

Но тут строительство ка 
тка пошло точь—в —течь 
как у того кузнеца, к о т о 
рый из листа прекрасного 
железа сделал крестьяни 
ву „пшика. Каток решили 
ве строить, а сделать что- 
то  вроде зимней уютной 
беседки, окруженной елка
ми, где бы могли амурни
чать влюбленные парочки, 
но... и это столь массовое 
мероприятие потерпело 
коах. И комитет решил: 
„Не лучше ля на этом ме
сте проложить комфорта

шествс, как постройка к а т ! бельную лыжницу со  всеми 
ка. Не одно дитя подпры (удобствами*.Но и лыжница 
гнуло в постели, восторга -1 отнесена в другую сторо* 
ясь'сказками дяди Русакова, ву. Тогда т. Русаков решил

глядь?вают из-под снега и, 
видимо, „вопрошают* ветер, 
играющий в их верхушках: 
где ж т.Русаков и чего еще 
ждетРНэ ветер несет им пе
чальный „ о тв ет " : Русакову 
до лета времени нет. И  
лишь елочные украшения 
на месте предполагаемого 
катка, прикрепленные на 
верхушке самой высо
кой ели, показывают, на 
какую высоту поднялся ко
митет по делам ф изкуль
туры и спорта и его руко
водитель тов. Русаков,

И. Лысенко.

Ответств. редактор 
А. И. РАТНИКОВ.

  —
Ханты-Мансий :кая


